



Nombre de la alumna: Ma. Fernanda Sánchez Mireles

Nombre del docente: Ana Estelí Hidalgo

Nombre del trabajo: actividad I

Cuatrimestre: 3ro

Licenciatura: psicología

Materia: investigación en psicología

Fecha de entrega: 23- julio – 2020

“Análisis de la separación de padres como factor principal de problemas de conducta en los hijos adolescentes entre 13 y 17 años de edad en Comitán de Domínguez durante el periodo Marzo a junio 2020”

Planteamiento del problema

En la actualidad nos encontramos con una alta gama de trastornos de conducta en la población adolescente, como son comportamiento desafiante o impulsivo, consumo de drogas o casos ilícitos, debido a diversos problemas emocionales provenientes de los distintos entornos sociales

Uno de ellos y el más importante es el entorno familiar en el cual se desarrollan la mayor parte de conductas tanto correctas e incorrectas, buenas o malas, aceptadas o rechazadas por la sociedad.

A nivel mundial los divorcios han descendido un 2,8% en el último año, hasta los 95.254, según la Estadística de Nulidades, Separaciones y Divorcios (ENSD) correspondiente al año 2018, El 77,7% de los divorcios en el año 2018 fueron de mutuo acuerdo y el 22,3% restante contenciosos. En el caso de las separaciones, el 85,1% lo fueron de mutuo acuerdo y el 14,9% contenciosas.

Ahora si nos vamos a nivel nacional se han realizado entre los años 2010 y 2017, un total de 910 mil 361 divorcios, cifra que contrasta con los 688 mil 680 casos registrados entre el año 2000 y el año 2010; esto es, en ocho años se tiene una cifra 32% superior a la registrada en toda la década previa.

Por otra parte, según el INEGI Chiapas se colocó en el segundo lugar a nivel nacional con menor tasa de divorcios con menos de cinco por cada 10 mil habitantes en 2018, es decir por cada 100 matrimonios ocurrieron 31.2 divorcios

En Comitán de Domínguez aún no se registra como tal información, es por ello que se está llevando a cabo esta investigación de la cual se obtendrán importantes datos.

En el siglo XXI se han dado con mayor frecuencia la separación familiar teniendo como resultados colaterales la afectación tanto directa como indirecta hacia los hijos e hijas del mismo.

Se ve con mayor normalidad la disolución de la vida en pareja y familia pasando a formar parte de las estadísticas de las familias disfuncionales hecho que en siglos pasados era rechazado por la sociedad machista por lo que los hijos crecían dentro del núcleo familiar aparentemente sólido lo cual hoy en día se sabe que en muchos casos solamente era sumisión por alguna de las partes.

A diferencia de la actualidad en la que los hombres y mujeres han tomado decisiones más contundentes en dicho tema con esas decisiones se han visto que los hijos de dicho matrimonio que antes tenían conductas aparentemente normales a su edad, cómo lo pueden ser la rebeldía o aislamiento.

Después de dicho evento los adolescentes empiezan a mostrar conductas que antes no tenían estas a consecuencia de dicha ruptura y que desafortunadamente muchas separaciones se dan en situaciones de conflicto en el que los hijos adolescentes quedan a la deriva o incluso llegan a ser utilizados como moneda de cambio.

Es bien sabido que el desarrollo emocional del adolescente llega a ser difícil y ellos tienen sus propios problemas en muchas ocasiones no saben manejar esta parte de su desarrollo humano Y aunado a ello la separación de su núcleo familiar. Estos problemas se deberían abordar desde de todos los ángulos posibles.

Es por ello la importancia de esta investigación en la que se pueden plantear más y no mejores estrategias de apoyo para el adolescente hijo de una familia disfuncional, estrategias con las cuales se busca encontrar el bienestar del adolescente.

Hipótesis

- Hipótesis: H1: La separación de padres es el factor principal de problemas conductuales en adolescentes

- HN: La separación de padres no es el factor principal de problemas conductuales en adolescentes

Variables:

- VI: La separación de padres
- VD: Problema conductual en hijos adolescentes

Operacionalización de variables:

Separación: Interrupción de la vida en común de dos personas casadas, por común acuerdo o por decisión de un tribunal.

Problema de conducta: Es una serie de problemas conductuales y emocionales que se presentan en niños y adolescentes.

Objetivo general: analizar si la separación de padres es un factor causal de problemas en los hijos adolescentes

Objetivos específicos:

- Identificar adolescentes entre 13 y 17 años de edad con problemas de conducta a través de entrevistas.
- Aplicar entrevistas a familiares de los sujetos participantes
- Observar la conducta de dichos adolescentes

Bibliografía: <https://bibdigital.epn.edu.ec/bitstream/15000/10577/1/CD-6255.pdf>

<https://www.google.com/search?q=divorcios+a+nivel+mundial&oq=divorcios+a+nivel+mundial+&ags=chrome..69i57j0l7.10879j0j9&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

<https://www.dineroenimagen.com/actualidad/divorcios-en-mexico-crecen-182-en-dos-decadas-por-que/115715#:~:text=De%20acuerdo%20con%20las%20estad%C3%ADsticas,es%2C%20en%20ocho%>

<http://www.ceieg.chiapas.gob.mx/home/wp->

[content/uploads/Newsletter2013/Marzo/Bulletin marzo2013.html](http://www.ceieg.chiapas.gob.mx/home/wp-content/uploads/Newsletter2013/Marzo/Bulletin_marzo2013.html)

<https://www.clinicaser.com/clinicaser/caracteristicas-de-la-familia->

[disfuncional/#:~:text=Es%20necesario%20comprender%20que%20una,trasmitirse%20de%](https://www.clinicaser.com/clinicaser/caracteristicas-de-la-familia-disfuncional/#:~:text=Es%20necesario%20comprender%20que%20una,trasmitirse%20de%20ge)

[20ge](https://www.clinicaser.com/clinicaser/caracteristicas-de-la-familia-disfuncional/#:~:text=Es%20necesario%20comprender%20que%20una,trasmitirse%20de%20ge)